

	País	Cts
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts  
la otras lo . . . 10

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

EN VISPERAS DE GUERRA

## El Japón

Al Oriente de Asia, y en situación muy semejante a la de las islas Británicas al Occidente de Europa, se halla el imperio insular llamado por sus moradores «Dai Nipon», ó sea «el gran país por donde sale el sol».

Cuatro grandes islas lo forman rodeadas por otras menores que, en junto llegan a cerca de cuatro mil; y hoy se hallan además incorporadas al Imperio, las islas Kuriles, al Norte, y las de Luts-chú y la grande de Formosa, al Sur.

¿Qué gentes habitan esas remotas tierras?

Cuentan las antiguas crónicas japonesas que la hija de un jefe de una tribu asiática, precediendo de un modo completamente contrario al de las hijas de Lot, huyó de su padre, abandonó el continente en una piragua acompañada tan sólo por un perro y desembarcó en la isla de Yezo, donde tuvo de su fiel acompañante varios hijos semidiosos origen del pueblo «aino».

Tales fueron los primeros pobladores del Japón, según la conseja: pero gentes llegadas del Sur y descendientes de dioses caídos del cielo, subyugaron a los ainos, llegaron casi a exterminarlos y obligaron a los supervivientes a refugiarse en las islas del Norte.

Estudiando los caracteres de los actuales habitantes y los argumentos de los tratadistas que, con más conocimiento de causa, han profundizado la cuestión, cree Dupuy de Lome que los japoneses son de raza mongólica y muy similares a la variedad coreana; que los indígenas de Corea llegaron al Japón antes del período histórico; que si existe hoy día en los japoneses elemento aino, es imperceptible, y que, aún cuando en la región Sur del imperio existe un tipo que a la vista parece malayo, no se ha aprobado que proceda de inmigración, ni de ninguna manera es preponderante el elemento malayo, si lo hubiere.

La existencia de aquellas remotas tierras fué ignorada de los pueblos de Occidente por siglos y siglos. El holandés Goeje habla de viajes de los árabes al Japón hace novecientos ó mil años, pero el primer europeo que ha hablado del Imperio del Sol naciente ha sido el célebre viajero Marco Polo, a fines del siglo XIII.

El Japón no fué, sin embargo, visitado por los europeos hasta el primer tercio del siglo XVI.

Los antiguos japoneses, que no pintaban sus barcos, dejándolos del color natural de la madera, dicen que el primer «buque negro» arribó a sus costas hacia el año 1590 y llaman a los jefes de aquella expedición extranjera Miura Suisa y Crista Mota.

El portugués Fernando Méndez Pinto, a quien sus compatriotas y contemporáneos llamaban el «príncipe de los embusteros», se atribuyó la gloria del descubrimiento del Japón, y aunque no cita fecha precisa, debe referirse a algunos años antes de 1560.

Cuentan Fernando Méndez Pinto que, viajando en compañía del pirata chino Samipocheca, fueron atacados por otros piratas y tuvieron que separarse de las costas de China. Una tempestad terrible les obligó a dirigirse en demanda de las islas Lin Ku; pero como el piloto había muerto en la batalla con los otros piratas, no pudieron encontrar la tierra, y después de verse a merced de las olas veintitres días, fueron a dar a Tanegaxima, al Sur de Kinkin.

Pinto cuenta la recepción que mereció de los habitantes, la invitación del que llama rey de Bungo, para que asistiese a la corte, y los lucrativos negocios que hicieron los piratas con el cargamento que llevaban.

Las noticias de los primeros descubridores atrajeron gran número de aventureros, que fueron perfectamente recibidos, y llevaron también primero al santo navarro Francisco Javier y más tarde infinidad de misioneros que, en muy poco tiempo, consiguieron fabulosos resultados.

Por el mismo tiempos los japoneses quisieron conocer los países lejanos de donde procedían los hombres blancos llegados a su país, y dicen las cróni-

cas que los príncipes del Japón, primeros embajadores de su país a Europa, desembarcaron en Lisboa, donde fueron bien acogidos, y después pasaron a España asistiendo en Madrid al juramento como príncipe de Asturias del que fué Felipe III. Recibiólos el rey Felipe II con grandes agasajos y visitaron los principales monasterios é iglesias, Toledo, El Escorial y muchas ciudades, yendo por Murcia á Alicante, donde se embarcaron, pasando después por las Baleares á Roma. A su regreso de Italia desembarcaron en Barcelona y volvieron á presentarse al rey Felipe II, que celebraba entonces Cortes en Monzón, donde los recibió con mucho agrado y amor.

Parecía, pues, natural que desde aquella fecha el Japón hubiera entrado en relaciones permanentes con Europa, pero el paso de los españoles y portugueses por aquel país fué de corta duración. Las predicaciones de San Francisco Javier y otros misioneros hicieron que en poco más de medio siglo cientos de miles de japoneses se convirtieran al cristianismo; pero el exceso de celo de algunos misioneros les hizo inmiscuirse en los asuntos políticos del país, y con la rivalidad de los holandeses y la hostilidad de los budhistas, se dió origen á la persecución y extirpación de los cristianos y al aislamiento absoluto del país, aislamiento que, fuera de algunas luchas y cuestiones con los usos por la parte del Norte, ha durado hasta que en 1853 el almirante norteamericano Perry volvió á descubrir de nuevo el país y abrió definitivamente al comercio de la humanidad entera.

Desde aquella fecha arranca además la revolución y la trasformación más extraordinaria que registra la historia en el modo de ser de una nación.

VICENTE VERA.

(Continuará.)

## Revista Teatral

«Lorenza».

Teatro Liceo.—Barcelona.—«Lorenza», drama lírico en tres actos letra de Illica y música del maestro Masccheroni.

He aquí el argumento:

El pueblecillo de Laureana, en la Calabria, fué el escogido por el artista para desarrollar en él la acción de «Lorenza», basada en el banditaje que en Italia siguió á las guerras de Napoleón.

Por celebrarse la fiesta del Carmen, hay grande animación en la plaza pública; el mesón de Nunziatella hallase lleno de bote en bote. Un sargento, al frente de algunos soldados, fija un bando en el que se ofrecen mil ducados por la cabeza del bandido Angiolotto Carmine, lo cual es presenciado por el mismo, que anda disfrazado de fraile, confundido entre el gentío de la plaza.

Un campesino tiene la ocurrencia de denunciar al bandido y éste que ha cambiado de disfraz, lo mata de una puñalada, arrojándose en la plaza una horrible confusión. El sargento y los soldados prenden á todos los concurrentes del mesón, incluso á la duña del mismo.

Gerace, á quien el bandido mató la esposa, prendió fuego á su casa y destruyó las viñas, se ofrece para capturarle, para lo cual tiene concebido el siguiente plan:

Conoció la debilidad de Carmine, incapaz de resistir á la seducción de unos ojos bellos, se ha asegurado el concurso de Lorenza, cortesana de Nápoles, de grande hermosura. Esta, fingiéndose esposa de un alto funcionario, llegará al pueblo y pedirá escucha al capitán para proseguir su viaje. El se negará; entonces ella, altiva, prometerá ir sola, hará sonar su bolsa bien repleta, y seguramente encontrará algún guía, salido de entre la gente del pueblo que la escucha, que se ofrecerá á conducirla.

El guía seguramente será un espía de Carmine, y Lorenza caerá en manos del bandido. Entonces pondrá en juego todos sus encantos, se hará la víctima y el bandido, seducido por la hermosa, caerá en manos de la justicia.

El capitán duda del talento de Lorenza para desempeñar bien su papel, pero ésta, vehemente hija de Nápoles, le da muestras evidentes de su talento

dramático, haciéndole hermosos relatos de Judith y de Susana, excitando la admiración del militar.

Estamos en pleno monte, junto á la guarida del bandido, el cual está relatando una fechoría. Después de un ligero incidente, aparece una lujosa berlina con una dama elegantísima: es Lorenza. Los bandidos se lanzan furiosamente al saqueo; la cortesana entretanto se deshace las hermosas trenzas y corre á Carmine con el cabello suelto, fingiéndose aterrada y pidiéndole protección y piedad.

El bandido, subyugado por la espléndida belleza de Lorenza se la reserva para sí, y cede su parte de botín á los suyos. Lorenza se siente loca de alegría por el triunfo. El bandido escribe á la justicia de Nápoles pidiendo el canje de la dama por uno de los suyos que cayó prisionero el día anterior.

La escena ha cambiado. En el interior de la caverna, Carmine, tendido á los pies de la hermosa Lorenza, le cuenta su vida horrorosa: burlado por una mujer, cuyas facciones le recuerdan la belleza de su prisionera, le dió muerte junto al altar, cuando iba á casarse con otro. La viveza del relato que le hace el bandido despierta el alma dormida de Lorenza, que por primera vez en su vida siente los efectos de la pasión. Ya no quiere venderle, sino salvarle, y así se lo explica al bandido. Este duda al ver la tempestad que se le viene encima, pero al fin, apremiado por los ruegos de Lorenza, se decide á partir.

Quédase Lorenza sola, cuando aparece Gerace y le recuerda su compromiso; pero ella está decidida á no prestarse á la venganza y descubre el plan de su traición á Angiolotto, al tiempo que le dice cómo piensa salvarle: disfrazada con la capa y el sombrero de Carmine, engañará á los soldados que ahora les cercan, mientras le escapará por un precipicio apenas accesible. Así lo hace en efecto; coge la linterna y sale al bosque, dando el grito que es la señal convenida: «¡ese un tiro, y cae traspadada por la bala. Gerace sale de las tinieblas», se precipita sobre el inanimado cuerpo de Lorenza creyendo que es el bandido, pero al cerciorarse de la verdad, exclama con rabiosa sorpresa: «¡Muerta!».

Carmine oye esta palabra fatal y retrocede, pero al ver el cuerpo inanimado de su amada, se entrega á Gerace, y los soldados le atan las manos y se lo llevan á empellones; Gerace, después de mirar con despecho el cadáver de Lorenza, se va tras de ellos...

En la noche ya serena, un bandido, ignorando la tragedia, rompe á cantar una canción de amor...

«Lorenza» no es un drama musical en el sentido de una competencia absoluta de la música con la acción dramática, de tal modo que el momento agudo del conflicto pasional marque el mayor interés musical. El músico ha ido tratando paulatinamente las escenas, conforme se van sucediendo en el libreto, y trazando cuadros sueltos, sin hacer de la orquesta una trama musical sin pausas, ni divisiones.

A pesar de lo endeble del libro, hay escenas que acusan en el señor Masccheroni un temperamento de hombre de teatro. Aquella en que el pueblo increpa al delator moribundo, la del saqueo, el momento de Lorenza cuando inquieta y turbada, se da cuenta del papel vergonzoso que quiere imponerle Gerace y decide salvar al malhechor, y las escenas con éste, son ejemplos que acreditan á un compositor, y que revelan en él, algo más que un hábil arreglador de procedimientos ajenos.

Son trozos salientes en el acto primero, que resulta un excelente modelo de ópera cómica, el primer coro de campesinos y gentes del pueblo en torno de los gaiteros, sobre un ritmo vivo y despierto, los comentarios que la gente hace del bando poniendo precio á la cabeza de Carmine, la canción de Nunziatella, la muerte del Verdulero ya citada, el trozo de orquesta que acompaña á la entrada de Lorenza y Gerace, la relación de éste cuando expone sus proyectos al capitán para la captura del salteador y cuando hace la presentación de la cortesana, y toda la escena que sigue y en que ésta juega el principal papel, lo mismo la

relación en que ella á su vez se describe que las dos muestras que da de sus aptitudes dramáticas. Ambos por su estilo, los dos trozos de su repertorio, el de Judith cuando se presenta ante los muros de Betulia cercada y da muerte á Holofernes, y el de Susana en el baño, están tratados de una manera muy ingeniosa y cada cual conforme á su distinto carácter, más ligero y gracioso éste que aquél.

Se ha alabado mucho este trozo, y hasta demasiado, pues que se ha dicho de él que es lo mejor de la ópera. Tengo mejor idea del talento dramático del maestro, poniendo muy por encima el «duetto» de Lorenza y Carmine en el segundo acto, mientras el resto de la banda juega y babe, el diálogo en que se inicia el acto tercero, el monólogo de Lorenza, y el duo que tienen más adelante los mismos personajes, situación la más culminante de la obra y que el músico ha sabido tratar con sumo acierto, conduciendo hábilmente el interés musical, hallando acentos eficaces y de gran calor para interpretar los sentimientos que allí luchan y sabiendo conservar en todas las frases y estrofas la seducción del canto. Masccheroni no abusa de los gritos; sus personajes cantan siempre, aunque tengan que hacerlo con frecuencia en tesitura bien aguda.

Entre los fragmentos instrumentales que mas se destacan figuran: el preludio del segundo acto con una suave melodía de la cuerda, el episodio de los dos pastores que se disputan la oveja, trabajado con mucho arte, y los que acompañan al relato de Carmine narrando en forma de cuento uno de sus crímenes en la escena que precede á la última citada, y al de Gerace describiendo su plan de captura en el acto primero. Y no son los únicos.

Ahora, como cosas que, para mi gusto, son lunares de la partitura, debo señalar el prurito de marcar los momentos de mayor intensidad de la acción por un redoblamiento de ruido en la orquesta. El procedimiento es obvio; resulta, sin embargo, de baja ley, y creo que, en general, suprimiendo de la orquesta el bombo y los címbolos, se evitaría la tentación de recurrir á ellos, con gran ventaja para la mayor distinción de la obra.

«Los chicos de la escuela».

Teatro Moderno.—(Madrid).—«Los chicos de la escuela»; zarzuela cómica en un acto y tres cuadros; libro original de los señores Arniches y Jackson Veyan, música de los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa.

La obra divierte al público, excita la alegría sana de que son tan enemigos nuestros funebres modernistas; instruye un poquito, conmueve bastante y satisface plenamente. Como decía el barbero de marras:—Un poquito de navaja, otro poquito de hierros otro poquito de tijera y otro poquito de pomada, ¡y todo por un real!».

Por lo que á la letra y la música se refiere... no echemos agua al vino. Tanto una como otra eran antiguas conocidas del público: véanse «El puñao de rosas», «Los granujas», etc., etc. Pero, gustaron, y era lo importante!

«Fresa de Aranjuez».

Teatro Lara (Madrid).—«Fresa de Aranjuez», sainete en un acto, de Celso Lucio.

El mismo chascarrillo de almuerzo, con ligeras variantes, nos lo sirve como pan de cada día, nuestros saineteros al uso. Del año treinta para acá, ¡cuántos golpes se han dado á estos asustillos baladísticos y canesinos!

Hay que ver las situaciones cómicas que estiman como don del arte estos autores de poca monta que venimos padeciendo desde hace tiempo. Ya, por fortuna, su reinado alcanza el necesario término. Se hace preciso desinfectar la escena.

## La lotería de Navidad

Quienes son los favorecidos

Madrid 25.—El administrador de loterías de la calle de la Hortaleza, número 15, ha dicho que un caballero le ha manifestado que él y tres amigos suyos han sido agraciados con el segundo premio.

El indicado caballero encargó al lotero que le guardase el secreto, para sustraerse á la información periodística.

Dícese que el tercer premio ha tocado á un comerciante de la calle de Portas, llamado Núñez.

El sexto premio ha tocado á don Enrique Martínez, de Linares, por una verdadera casualidad.

Dicho señor encargó un billete á la Compañía Colonial.

Después de hecho el encargo se puso enfermo, desistiendo de adquirir el billete y dando contraorden á la Compañía, pero ésta, por fortuna del agraciado, recibió el aviso de suspensión del envío del billete, cuando éste estaba ya remitido.

El billete á que ha correspondido el séptimo premio lo adquirió don Feliciano Rubiera, quien parece que lo remitió á Cuba.

La aproximación al premio tercero importante 25.000 pesetas, se reparte profusamente entre el personal empleado en el Teatro Español.

Continúa ignorándose el paradero de los agraciados con el segundo premio.

Únicamente se sabe que un décimo lo posee una conocida horizontal, á quien se lo había cedido su favorito.

Los telegramas que se reciben de la Coruña dan cuenta de que es esta la primera vez que corresponde el premio mayor de la lotería de Navidad á aquella población.

El dueño de la administración donde ha caído el premio gordo se llama Fernando Mera.

Dicha administración ha sido favorecida además por otros medios importantes.

Sólo por reintegros tiene que repartir 7.000 pesetas: además las aproximaciones y el premio de 60.000 pesetas que ha correspondido al número 33.104.

Este billete está muy repartido entre pescadores, traperos, trabajadores, comerciantes y fabricantes.

Se han registrado casos muy curiosos.

Dos trabajadores jugaban una participación en el número 20.298 y uno de ellos propuso al otro que le vendiera su parte en 500 pesetas; el otro aceptó y el comprador al saber que sólo correspondían á la participación 40 pesetas, quiso deshacer el trato, arrojándose con este motivo un gran escándalo en la vía pública.

Un individuo que jugaba al número 20.298 presenciaba delante de un establecimiento como escribía el dependiente el número del premio mayor en la pizarra y seguía con ávida y alegría los movimientos del escribiente, viendo que los números que iba escribiendo coincidían con los del número que él jugaba.

Cuando llegó á la última cifra del dependiente, el citado individuo, al ver que aquél escribía un 7, sufrió un desmayo y cayó al suelo presa de un accidente nervioso.

En la Coruña no se habla más de la lotería.

Se cuenta que el comprador del billete agraciado con el premio mayor, se dedicaba desde hace bastante tiempo á la reventa de billetes de la lotería en la isla de Cuba, dándolos á precios elevados.

En una ocasión fué sorprendido por la policía á bordo de un buque reventando billetes, y para burlar á sus perseguidores tuvo que arrojarlos al mar, donde fué sacado medio muerto.

Aque año tuvo una pérdida de 50 mil duros por no haber podido revender todos los números de que era poseedor.

Valencia, 26.—El cuarto premio de un millón de pesetas que ha tocado aquí, ha correspondido á Mr. Augusto Kant, que reside en Cetta y es dueño de un almacén de seda, situado en la calle de Lepanto.

El señor Kant compró en Madrid el billete premiado (32.976), y al llegar á Valencia y saberlo su representante don Vicente Caruana, le pidió participación, pero el interesado no quiso dársela, por querer jugar solo todo el billete.

Marchó el señor Kant á Cetta y dejó encargado á su representante le telegrafara en el caso de salir premiado.

## ACEITE SUPERIOR

1 litro 1'40 ptas.  
1 mesura (16'53 litros) 20 ptas.

Servicio á domicilio

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

# Almanaque de la Ilustración Española y Americana para 1904

PRECIO: 2 PESETAS.—De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER Cadenas, 2, Palma.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalescencias, dispepsias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa DN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el

## ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia CalloL, Diputación n.º 278 Barcelona; y en todas las buenas Farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Mallorca en las acreditadas farmacias Valenzuela y farmacias principales

### Noticias DE LAS ISLAS

**Manacor.**—Hoy á las dos de la tarde en presencia del magnífico Ayuntamiento ha sido bendecida en la casa del Hospicio una cocina económica, por el reverendo don Juan Aguiló, rector de dicho centro benéfico, amenizando el acto la banda de música que dirige el señor Morell.

El material de la misma ha sido costeado por medio de limosnas recaudadas por el señor Aguiló, gracias á sus desvelos; y el arreglo del local ha estado á cargo del Ayuntamiento el que no vacila en secundar todo aquello que resulta en beneficio del pueblo.

Después de servido un sencillo refresco, el señor Alcalde dió la más cumplida enhorabuena al señor Aguiló por su celo y laboriosidad en vez de de los pobres y enfermos y las gracias en nombre de éstos y del pueblo en general, contestándole el señor Aguiló con aquellas frases dulces de su carácter agradeciendo al Ayuntamiento y á todos aquellos que han ayudado al coste de tan notable mejora.

Los pobres han sido obsequiados por la mañana con un chocolate por el médico don Miguel Nebot, y al medio día con comida extraordinaria.

Desde estas columnas no podemos menos de aplaudir al señor Aguiló y al Ayuntamiento y darles la enhorabuena por la mejora llevada á cabo

—Con esplendidez suma y con la mayor solemnidad se han celebrado en la iglesia de San Vicente la oración de Cuarenta-Horas que al honroso y dulcísimo Nombre de Jesús dedican todos los años sus predilectos cofrades. La iglesia vestía sus mejores galas; en el altar mayor, la profusión de luces, circuyendo la Sagrada Hostia, ofrecía al devoto un simétrico conjunto agradable en extremo y la capilla del Nombre de Jesús semejava un verdadero jardín iluminado en medio del cual se veía la hermosa y siempre encantadora imagen del divino Niño. Han predicado los sermones los reputados oradores don Juan Ramón, Pbro., don Antonio Literas, Pbro. y don Salvador Oliver, Pbro., quienes con su fácil palabra y galana frase han cautivado al numeroso auditorio que embalsado les escuchaba. El último día de Cuarenta-Horas por la noche ha dado principio á los santos ejercicios para los Obreros católicos el R. P. Gualba de la Compañía de Jesús, dirigiéndoles palabras que quedan eternamente grabadas al corazón. El orfeón del Convento ha interpretado magistralmente bajo la dirección de don Juan Alejo Muntaner y don Miguel Morell la misa «Te-Deum laudamus» del Presbítero don Lorenzo Perosi, un motete «Ave verum» á voces solas, y un padrenuestro de don Bartolomé Torres. Durante los tres días acompañó y ejecutó en el armonium escogidas piezas del joven y aventajado pianista don Miguel Ramón.

Digno de los mayores elogios es el reverendo rector de la capilla de dicha imagen don Juan Alejo Muntaner el que se desvela para el mayor lucimiento de dichas funciones y aumento de la elevación del dulcísimo Nombre de Jesús.—F.

27 Diciembre 1903.

### DE LA CAPITAL

Nos hemos informado acerca del banquete proyectado por varios maestros de esta provincia como muestra de agradecimiento á don Alejandro Rosselló, por la labor parlamentaria en pró de la enseñanza, y en especial de los intereses de la de esta provincia.

No se ha fijado todavía la fecha. Los iniciadores exploran la disposición de sus compañeros, con objeto de determinar si dicha manifestación ha de consistir en un banquete, como se había pensado en principio, ó en otro acto de índole distinta.

Para este segundo caso, se habla de una fiesta escolar que revestiría solemnidad adecuada y de cuyo acto pudiera guardarse grata memoria.

Nada, sin embargo, está acordado todavía.

Con satisfacción nos enteramos del sobreseimiento de la causa que se había incoado contra el director de nuestro apreciado colega La última Hora, con motivo de la publicación de un artículo que apareció en sus columnas con el título de «Huelgas y coacciones».

Felicitemos al Sr. Creus por la terminación de un asunto enojoso como los de esta índole.

Se halla ya bastante mejorado de la enfermedad que le aquejaba nuestro amigo don Miguel Porcel y Riera, Regente de la Escuela Práctica agregada á la Normal de Maestros.

Lo celebramos.

El día 1.º de Enero próximo tendrá efecto en la Comandancia de la guardia civil de esta ciudad, la subasta de las escopetas ocupadas á infractores de la ley de caza por la fuerza de la guardia civil y guardías jurados.

Los días 30 y 31 del actual y el primer día habil del próximo Enero, tendrá efecto en el campo de la Torre de Pau, el foguero é instrucción práctica de tiro al blanco de los soldados excedentes de cupo que tiene en instrucción el Regimiento de Infantería de Baleares n.º 1.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza á Juan Maimó Bauzá, natural de Petra, para que dentro del plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado al objeto de responder á los cargos que le resultan en el sumario que se le sigue por falta de concentración á las filas.

Por noticias que llegan hasta nosotros podemos anunciar que el día 10 del próximo Febrero fondeará en nuestro puerto el crucero inglés «Isis», escuela de guardias marinas.

Dicho buque permanecerá en este puerto unos 30 días.

Ayer se recibió en este Gobierno de provincia la relación de los obreros pensionados residentes en esta provincia para ampliar sus conocimientos en el extranjero, que son los siguientes:

Pedro Cabrer Gayá, escultor y Miguel Muntaner Buxens, hojalatero.

Dichos individuos deberán justificar la edad ante la Dirección General por conducto del Gobierno civil, antes del día 31 del actual, de lo contrario perderán el derecho á la pensión.

Se halla vacante la plaza de medico titular de la villa de La Puebla.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento durante el plazo de 50 días.

El señor Presidente de la Diputación provincial ha señalado el día 20 de Enero próximo á las doce de la mañana para la celebración de la subasta de arriendo del Teatro Principal, desde el día siguiente á la adjudicación definitiva de la misma hasta el 30 de Junio de 1904.

La subasta se verificará bajo las mismas condiciones que rigieron para la primera.

El señor Juez de la Comandancia de marina de esta provincia, llama al marino licenciado Gabriel Pellicer, para enterarle de un asunto que le interesa.

En una taberna del Molinar de Levante se promovió el viernes último un escándalo producido por un sujeto conocido ya por aquellos vecinos por alborotador.

Este se envalentonó con algunas copas, emprendiéndola contra el primero que se le puso por delante. El sereno de aquel barrio se vió impotente para reducirle á la obediencia, teniendo necesidad de recorrer á guardias nocturnos de Palma para conducirle al depósito de Capuchinos.

En el «Boletín Oficial» de este Obispado, se publica la siguiente disposición:

«Dispensa de abstinencia.—L'Os servatore Romano» de día 29 de No-

vembre último publica el siguiente comunicado:

«Hemos sido oficialmente invitados á publicar, con súplica á los periódicos católicos de reproducir la noticia, que, siendo viernes el día primero del año próximo venidero 1904 (fiestividad de la Circuncisión de Nuestro Señor Jesucristo) la Santidad de Nuestro Señor el Papa Pío X se ha dignado benignamente dispensar en aquel día á los fieles de todo el mundo católico de la ley eclesiástica de la abstinencia.»

En la Secretaría de Cámara de este Obispado se ha recibido un telegrama expedido por el Colegio Español de Roma, en cuyo despacho se da cuenta de haberse prorrogado hasta el próximo Abril la Congregación anti-preparatoria sobre los milagros de la Beata Catalina, cuya congregación debe proceder á la canonización de la beata mallorquina.

Ha tomado posesión del cargo de Secretario de la Comisión de evaluación de esta provincia el oficial de 4.ª clase de Hacienda pública, don Jaime Ripoll Trobat, cesando en su consecuencia don Pedro J. Sitjar que desempeñaba dicho cargo.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos ordenándoles la inmediata remisión de los padrones de casinos y círculos de recreo.

Don Pablo Ruiz ha presentado en este Gobierno de provincia varias instancias solicitando el registro de las siguientes minas:

Una de ocho pertenencias de mineral de lignito con el título de «La negra»; otra de 32 pertenencias de mineral de cobre, con el título de «Juanita» y otra de 37 pertenencias de mineral de plomo, enclavada en el término municipal de Alayor.

El señor Comandante de la guardia municipal, puso ayer á disposición del señor Juez competente al sujeto detenido como autor de haber agredido á otro en el camino de Ronda, de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Ayer por la mañana varias brigadas de operarios se estaban ocupando en quitar la gruesa capa de barro que cubre nuestras calles.

Ya era hora.

El señor Alcalde impuso ayer una multa á un individuo por infracción á las ordenanzas municipales.

Servicios prestados por la guardia Civil:

Da cuenta la del puesto del Terreno haber puesto á disposición del señor Juez competente á un sujeto que resulta ser el autor de la sustracción de varias aves de una casa de dicho caserío.

—La de Ibiza participa haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de cincuenta pesetas á un convecino, las cuales las perdió después jugando al burro.

—Por la de San Juan fué detenido y puesto á disposición del señor Juez municipal de la misma un individuo presunto autor de la sustracción de varios pinos á un convecino.

—Participa la del puesto de Santa Eulalia haber detenido á cuatro sujetos que agredieron á otro á pedrada limpia produciéndole dos heridas en la cabeza y una en el costado derecho, todas ellas de carácter grave.

Dichos sujetos, con el atestado instruido al efecto, fueron puestos á disposición del señor Juez competente.

—La de Soller detuvo á un individuo que se le presentó, que estaba reclamado por la autoridad militar como excedente de cupo.

Dicho individuo es natural de Porreras y habia trasladado su residencia á Soller.

—Habiendo llegado á noticia la del puesto de Pollensa que dos individuos habían agredido á otro produciéndole seis heridas en diferentes partes del cuerpo, se puso á practicar las oportunas diligencias, las cuales han dado por resultado detener á los refe-

ridos agresores, los cuales han sido puestos á disposición del señor Juez competente.

Como verán nuestros lectores por el telegrama que hoy publicamos, ha sido promovido á la dignidad de archipreste de esta Santa Iglesia Catedral don Buenaventura Barceló cura-párroco de San Jaime.

Lo felicitamos.

Entre el pasaje salido ayer para Barcelona en el vapor correo «Balear» figuraban nuestro amigo el conocido literato don Juan Bautista Enseñat, el comandante de Marina de este puerto don Javier Delgado acompañado de su hijo el teniente de Infantería de Marina don Javier, nuestro amigo y colaborador don Felix Escalas, el teniente coronel de Infantería don Rafael Lacy, don Andrés Albertí, don Ignacio Truyols y don Miguel Roselló.

En el Huerto del Rey se ha inaugurado el Cinematógrafo del señor Truyols.

El salón es muy hermoso, de estilo modernista. Reune condiciones de economía y de estética.

Las vistas que se exhibieron tienen una gran ventaja, que es la falta de oscilación.

Cuando estén terminadas las obras resultará un local hermoso donde se podrá pasar buenos ratos pues es de esperar que el señor Truyols, inteligente en esta materia, introducirá variedad y presentará películas artísticas.

Esta noche en el Lírico debutará Mile. Bianca, «danseuse» cosmopolita y Mme. Encarnación y Mr. Robert malabaristas á caballo. El miércoles debut de la «serpentina» á caballo y el jueves primera salida de la condesa de Valsois con sus elefantes amaestra. dos.

### Una desgracia en el mar

Tan luego como recibimos el telegrama que hoy insertamos en la sección correspondiente, dando cuenta de haber sido arrebatao por un golpe de mar el contramaestre de la balandra «San Miguel» de esta matrícula, que salió de este puerto á principios de Diciembre, visitamos á los armadores de dicho buque señores Ramis Cerdá, quienes nos manifestaron que desgraciadamente se había confirmado dicha noticia según el telegrama que habían recibido participándonos que durante el viaje á Barcelona el día 23, mientras el contramaestre Sebastián Prats estaba aferrando la vela del triquete, un golpe de mar le arrojó al agua.

El «San Miguel» habia salido para Barcelona con cargamento de algarrobas, teniendo que entrar de arribada forzada en Faguera, donde permaneció unos veinte días, esperando que abonanzase el mal tiempo, para poder rendir viaje.

El desgraciado Prats, vecino de Palma tenía unos sesenta años de edad y navegaba con el «San Miguel» hacía unos dos años, siendo muy apreciado de sus compañeros especialmente de la Casa armadora.

Descanse en paz el infortunado marino.

### CURACION DE LA CALVICIE

Mr. Dequeant, el sabio bacteriólogo, demostró prácticamente después de haber descubierto el microbio. El *Sebubacillus* á los miembros de la Academia de Medicina de París, que la calvicie es curable y que solamente él puede aislar y descubrir su microbio.

Aprobadas por dicha Academia sus teorías, las que hoy aceptan todos los dermatólogos, editó sus Memorias, el mejor tratado del higiene del cabello, las que se obtienen gratis dirigiéndose á los señores Depositarios en Palma, viuda de Antonio Grau, farmacia, Unión, 108.

**SABANONES** (sedes) desaparece inmediatamente el mal estar que producen.

Informarán: Misión, 13, entresuelo.

### Cuestiones municipales

Bajo la presidencia del señor Alcalde se celebró ayer á las doce la subasta para el suministro de libros, carpetas, impresos de todas clases, papel, sobres y demás que necesite la Secretaría del Ayuntamiento y sus dependencias municipales durante el año 1904.

Se presentaron tres postores que fueron don Bartolomé Rotger que ofreció una rebaja del 40 por ciento; don José Tous que ofreció la del 36 por ciento y don Francisco Soler, que ofreció la del 30 por ciento.

En su vista la subasta fué adjudicada provisionalmente al señor Rotger por ser el más beneficioso postor.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

- 1.º Acta de la sesión anterior,
- 2.º Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.
- 3.º Oficio del Ingeniero Civil de la provincia trasladando otro del señor Gobernador, autorizando la instalación eléctrica en el predio «Son Vida» y fuerza motriz en el Colegio del Sagrado Corazón de «Son Escatollet»

### Del Ejército

El sargento de Infantería Juan Torres Mayans, ha sido destinado al batallón de cazadores de Arapiles.

—El teniente coronel del cuerpo de carabineros don Gumersindo Bauzá Palet ha sido destinado á la Comandancia de Murcia, de primer jefe y el comandante del mismo cuerpo don José Gimenez Gonzalez, á la de Mallorca y el segundo etniente del mismo cuerpo don Antonio Valdés Rodríguez á la de Mallorca.

### De Instrucción Pública

Aumento de sueldo.—Al aumento á 500 pesetas que se hace á las 6,786 Escuelas, hay que agregar, como es consiguiente, los emolumentos legales que á cada una corresponden.

Dando como un hecho el que la ley de Presupuestos se apruebe en el Senado, desde 1.º de Enero mejorarán sus sueldos 6,786 Maestros, que hasta ahora cobraban el menor de 500 pesetas.

Nuestra enhorabuena á los 6,786 Maestros de ambos sexos.

Los colegios privados.—El ministro de Instrucción Pública ha dirigido á los Rectores de Universidad una circular concediendo nuevo é improrrogable plazo para que los Colegios de enseñanza privada cumplan lo dispuesto en el Real decreto de 1.º de Julio de 1902.

Transcurrido el 30 de Septiembre, los Rectores procederán á decretar la clausura de los Establecimientos de enseñanza privada que no hayan cumplido los requisitos fijados en las sobranas disposiciones citadas, y cuyo efecto los Directores de Instituto y los Inspectores provinciales y municipales de Madrid pasarán á los Rectores una relación expresiva de los Colegios que se hallen en dicho caso.

Exámenes extraordinarios.—Por Real orden fecha 18 de Diciembre, que publica la «Gaceta» del 20, se ha desestimado la petición de los alumnos libres pidiendo exámenes en Enero, disponiendo al mismo tiempo que no se dé curso á esta clase de instancias.

Aspirantes á maestros.—La Subsecretaría, ha dispuesto, contestando á una consulta de la Normal de Maestros de Madrid, que son de abono para el grado superior á los Bachilleres las asignaturas de Lengua Castellana 1.º y 2.º curso, Francés, Geografía é Historia Universal, Ciencias Físicas y Naturales, Aritmética y Algebra 1.º y 2.º curso y Geometría 1.º y 2.º curso.

De modo que será conveniente á los Bachilleres del 97 y anteriores, el cursar junto con la Pedagogía, la asignatura de Religión para hacerse Maestros super ores.

Oposiciones.—El día 4 de Enero de

1904, á las diez de su mañana, comen-  
rán en el Museo Arqueológico Nacio-  
nal los ejercicios para oposiciones para  
ingreso en el Cuerpo facultativo de  
Archiveros Bibliotecarios y Arqueólo-  
gos.

—S. M. el Rey (q. D. g.) se ha ser-  
vido disponer que se agregue la plaza  
de Profesor de Pedagogía del Instituto  
general y técnico de Málaga de las  
oposiciones anunciadas por Real orden  
de 9 de Octubre de 1902, y se sustitu-  
ya con la de Valencia, dotada con el  
sueldo anual de 2 000 pesetas.

### Una riña y un muerto

Días pasados ocurrió en la ciudad  
de Felanig el siguiente desgraciado  
suceso que causó gran consternación  
entre aquellos vecinos.

Según parece dos muchachos, ambos  
de diez años de edad, llamados Miguel  
Estalrich Oliver (s) «Turricano» y Bar-  
tolomé Obrador Más, estaban juegue-  
teando en mitad de la calle, trabándo-  
se los dos de palabras de las que lle-  
garon á los hechos sacando á relucir  
el primero un cuchillo de pequeñas di-  
mensiones con el que agredió á su  
compañero Obrador causándole una  
herida en el hipocondrio izquierdo, de  
dos centímetros de extensión.

El muchacho en grave estado fué  
conducido á su casa donde fué curado,  
falleciendo á la mañana siguiente.

El muchacho agresor fué detenido  
por la guardia civil confesando el deli-  
to y entregando el cuchillo con que  
agredió á su compañero.

Dicho muchacho con el atestado ins-  
truido al efecto, ha sido puesto á dis-  
posición del señor Juez competente,  
quien ha empezado la instrucción de  
las oportunas diligencias.

### Regata internacional

Palma, estación de descanso

En números anteriores ya publica-  
mos un suelto dando noticia de que el  
señor presidente del Club de Regatas  
de Palma había recibido una carta in-  
vitándole para formar parte del jurado  
que ha de actuar en la regata inter-  
nacional que se celebrará en Niza.

El señor presidente del Real Club  
Regatas de Palma ha recibido una se-  
gunda carta del presidente del «Club  
Nautique» de Niza participándole que  
en vista de las buenas impresiones que  
recibió en esta capital el pasado ve-  
rano respecto á la bahía y puerto de  
esta ciudad se designó como punto de  
descanso para las embarcaciones que  
tomen parte en la regata que se cele-  
brará en el próximo mes de Febrero  
de 1904.

La regata se celebrará siempre que  
concurran á la misma cinco embarca-  
ciones por lo menos.

Se ha designado por la comisión eje-  
cutiva de la regata á la junta directi-  
va del Real Club de Regatas de Palma  
para formar la comisión receptora de  
los yates y dar cuenta de la hora en  
que se verificó su entrada y salida.

Los yates saldrán del puerto de Gi-  
braltar el próximo mes de Febrero,  
dirigiéndose hacia esta bahía y sal-  
drán de ésta con rumbo hacia Niza.

Su Majestad el Rey de Inglaterra  
Eduardo VII ha ofrecido para dicha  
regata una artística copa que es la  
que se disputarán las embarcaciones  
que concurran á ella.

Por tal motivo se prepara en el  
Real Club de Regatas de Palma una  
serie de juntas para acordar el modo  
de corresponder á las atenciones del  
señor presidente y junta directiva del  
«Club Nautique» de Niza.

### Notas del mar

Para Barcelona salió ayer tarde, el  
vapor correo Balear con pasaje y car-  
ga.

También salieron ayer de madru-  
gada la polacra goleta «Larsén» para  
Valencia y el palebot «San Sebastián»  
para Barcelona.

—Registros del puerto.—Observa-  
ciones de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera: Cargada;  
hay cirrus y nimbus.—Id. del horizon-  
te: Calmoso.—Dirección del viento:  
Calma.—Estado del mar: Llana.—Bu-  
ques á la vista: Un palebot español  
nombrado San Sebastián, salió esta  
mañana para Barcelona.—Indicacio-  
nes del Vigía de Porto-pi: Ninguna.

Incendias.—Cuando el orto sopla-  
ba al NN. E., la ventolina muy fría  
por prometer de las nevadas monta-  
ñas del interior, la mar estaba llana,  
regularmente elevado su nivel y esta-  
ban cielo y horizonte sin nubes y con  
alguna calma. Se quedó calma á las  
nueve y continuó de este modo el res-  
to de la mañana. Sin más variación  
notable que haberse cubierto de ci-

rrus el cielo nimbus en el horizonte,  
fuimos al caso.

### Cultos

**Para hoy**  
Jubilco de Cuarenta Horas

Empiezan en San Nicolás en acción  
de gracias al Altísimo por los favores  
recibidos durante el año. Exposición  
á las seis de la mañana; á las diez  
Tercia y acto seguido la Misa mayor;  
por la tarde á las tres y media Vispe-  
ras, Completas, Maitines, Laudes y  
luego Trisagio, Triduo con sermón  
por don Bernardo Matas, presbítero,  
estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
En Santa Catalina de Sena á Nues-  
tra Señora del Tránsito.

**Para mañana**  
Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás en acción  
de gracias al Altísimo por los favores  
recibidos durante el año. Exposición  
á las seis de la mañana; á las diez tercia  
y misa mayor; por la tarde á las tres  
y media visperas, completas, maitines  
y laudes, á las seis Trisagio, sermón  
por don Bernardo Matas, Pbro., esta-  
ción y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
En el Socorro á Nuestra Señora de  
la Consolación.

**Santoral.**

Hoy.—Santo Tomás Cantuariense,  
obispo y mártir.

Mañana.—San Sabino, obispo y San  
Aplano, mártires.

### Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Días 1 al 10 de Diciem-  
bre.—Varones 17.—Hembras 17.

Matrimonios: Día 1 á 10 de Diciembre.—  
Don Jaime Sampol Estarellas con doña Ca-  
talina Pons.—Don Antonio Alberti Borrás  
con doña Antonia Gamundi Real.—Don Fé-  
lix Saggin Semi con doña Margarita Estarás  
Moll.—Don Miguel Rigo Gomila con doña  
Antonia Estarellas Mayol.—Don Damián  
Ramonell Llobera con doña María Mayol  
Porelló.—Don Pedro Boyenas Ramis con do-  
ña María Dolores Gamundi.—Don Jaime  
Aleñar Ginard con doña Francisca de Asís  
Pujol.—Don Nadal Comas Comas con doña  
Magdalena Rotger Mateu.—Don Bartolomé  
Canals Colom con doña Sebastiana Vidal y  
Vidal.

Defunciones: Días 1 al 10 de Diciembre.—  
Gabriel Euster Bonnin, 9 días, Terreno,  
bronquitis.—Antonio Llompart Alcover, ca-  
sado, 27 años, c. de Misericordia, tuberculo-  
sis.—Francisca Colomina Colom, 15 años,  
Terreno, gastro enteritis.—Antonia Alzama-  
ra Flexas, casada, 75 años, c. de San Magín,  
lesión cardíaca.—Teresa Arrom Sureda, ca-  
sada, 71 años, c. de la Lonja, cardiopatia.—  
Margarita Moyá Ribas, 11 días, c. de San  
Lorenzo, enteritis.—Antonio Sorá Guasp,  
viudo, 78 años, c. de Misericordia, gangrena  
senil.—Francisca Fornés Carbonell, soltera,  
34 años, c. de Corralasas, cardiopatia.—Mar-  
garita Guasp Tolvá, casada, 75 años, c. de  
Piedad, cardiopatia.—Francisca Pujol Pas-  
qual, viuda, 78 años, c. de Salas, parálisis  
progresiva.—Antonio Timoner Más, soltero,  
39 años, c. de Gloria, gastritis catarral cró-  
nica.

### Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	100 00
Crédito Balear	99 50
Salinera Española	149 00
Bonos Municipales	41 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	102 00
Telefónos	56 75
Obligaciones de la Isla	104 00
Ferro-carriles de Mallorca	51 00
Alumbrado por Gas	78 00
La Económica	10 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 28	
4 p. S interior	77 50
Amortizable al 5 p. S	96 50
Carpetas	00 00
Banco de España	487 00
Tabacos	443 50
Francos	36 20
Libras	34 25
Barcelona 22	
4 p. S interior perpétuo	77 40
Amortizable	00 00
Nortes	54 90
Alicanten.	91 90
Orenses	00 00
Franceses	00 00

### Telegramas

(De nuestro servicio particular)

**Nombramiento de Alcaldes**  
Madrid 28 á las 2'30

El ministro de la Gobernación  
señor Sanchez Guerra conferen-  
ció con el señor Maura para con-  
sultarle algunas dificultades sur-  
tidas respecto al nombramiento  
de Alcaldes que la ley reserva á  
la Corona, por cuyo motivo la  
combinación de los designados  
para dichos cargos se halla toda-

vía pendiente, no facilitándose  
ningun nombre de los agraciados  
hasta mañana.

Dicese que aquellas dificulta-  
des proceden de las muchas in-  
fluencias que existen para la elec-  
ción de determinadas personas.

**Villaverde y Moret**

Madrid 28 á las 2'40

En los círculos políticos se ase-  
gura que muy pronto quedará  
pactada una inteligencia política  
entre los señores Villaverde y  
Moret, los cuales se unirán para  
combatir el proyecto de la nueva  
escuadra que intenta presentar á  
las Cortes el señor Maura al rean-  
darse las sesiones.

Se duda, no obstante, que se  
realice aquella inteligencia.

**Mitín republicano**

Madrid 26 á las 10'30

Alcazar de San Juan.—En el  
Teatro se ha celebrado un mitín  
de propaganda republicana; ha-  
blaron varios oradores que acom-  
pañaban al señor Salmerón.

Al levantarse éste para pronun-  
ciar su discurso fué saludado con  
una estrepitosa salva de aplau-  
sos.

Dijo que era indispensable una  
verdadera y completa unión ante  
la necesidad de dignificar al pue-  
lo, difundiendo la cultura, lo  
cual solamente se conseguirá con  
la instauración de la República;  
pues la Monarquía vive á expen-  
sas de la ignorancia popular. Se  
acabaron ya para no volver los  
tiempos del jacobismo, imponién-  
dose hoy día la justicia y la pru-  
dencia desde el Poder.

Se acabaron tambien los mon-  
opólios y abusos que hoy día vien-  
nen cometándose á costa del  
contribuyente.

Se ocupó despues de la Tra-  
satlántica que—ha tiempo viene  
esquilmando al País, gracias al  
régimen que impera, que es pre-  
ciso derribar si queremos conse-  
guir la verdadera regeneración  
de la Pátria.

Al terminar el señor Salmerón  
fué objeto de una delirante ova-  
ción.

**Una desgracia en un buque  
mallorquín.**

Madrid 28 á las 11

Barcelona.—Ha llegado á este  
puerto, procedente del de Pal-  
ma de Mallorca, la balandra *San  
Miguel*, á la que sorprendió una  
fuerte tempestad durante su via-  
je, arrebatándole al contramaes-  
tre señor Prats, que sucumbió  
abogado, habiendo resultado in-  
útiles cuantos esfuerzos se hicieron  
por los demás tripulantes para  
salvarle.

**Nombramiento de Alcalde de  
Palma y de Arcipreste de  
Mallorca.—Noticias desmen-  
tada.**

Madrid 28 á las 15

En sido firmados por S. M. los  
reales decretos nombrando alcal-  
de de Palma á don Antonio Pla-  
nas Franch y Arcipreste de la  
Catedral de Mallorca á don Bue-  
naventura Barceló actual cura-  
párroco de San Jaime de esta  
Ciudad.

El señor Maura ha negado que  
banqueros extranjeros hayan he-  
cho ofrecimiento alguno de ca-  
pitales para construir la nueva  
escuadra.

*Mencheta.*

Para regularizar las funciones in-  
testinales no hay remedio que pueda  
competir con las Píldoras de Vida del  
Dr. Ross. Entonan el estómago, que  
es el órgano en que descansa todo el  
sistema de salud y de vigor.

El «Petróleo Sano» tiene un per-  
fume exquisito, evita las canas y ha-  
ce crecer el cabello

DENTIFRICOS Bosch, curan y evi-  
tan el dolor de muelas.

# Almanaque Baily Bailliere

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## Liquidación de alfombras

**CANALS Y QUETGLAS—PELAIRES, 7, 13, 17 y 21**

Por retirarse del negocio se venden á precios de fábrica las de este año y  
los del pasado, con un diez por ciento de descuento del precio indicado.

# Ultimas noticias

## Teatros

Principal

Para anoche estaba anunciado  
«Faust» y una pita al empresario. El  
programa se llevó á efecto en toda su  
integridad.

Los asiduos concurrentes al teatro  
quisieron anoche demostrar su disgus-  
to hacia el director y empresario se-  
ñor Baratta por la poca variedad del  
programa y por haber presentado so-  
lamente, de una manera digna «La  
Bohème» y «Cavalleria Rusticana».

Al comenzar el espectáculo se ini-  
ció la protesta, mas el público no abo-  
nado, que había pagado su entrada  
para oír «Faust» contrarrestó la pita,  
y la ópera de Gounod pudo interpre-  
tarse.

Las óperas no deben presentarse  
como se presentó anoche «Faust», tan  
faltas de consistencia; es necesaria  
más seguridad en los artistas y esta se  
adquiere por estudio y los ensayos. Es  
difícil citar nombres de los que se dis-  
tinguieron; todos andaban al mismo  
nivel: una mediocridad que no entu-  
siasma.

El «Faust» de anoche pasó, más ó  
menos descalabrado; fué más venturo-  
so que otras obras que no lograron  
pasar sin incidentes de mayor cate-  
goría. El público aplaudió varias veces  
á la señorita Brossonier y al señor  
Calvo.

El interés de la velada y también  
el motivo que llevó buena concurren-  
cia al Principal, fué el «debut» del  
baritono mallorquín señor Balaguer.  
Hizo un Valentin, nada tímido, cosa  
propia en un principiante, sino decidi-  
do y con arrogancia. En el cuarto ac-  
to, dos veces fué interrumpido por los  
aplausos. Al finalizar se le hizo una  
carifloca ovación. El joven Balaguer  
salvó los escollos y esto es mucho en  
uno que debuta. Pude estar satisfac-  
to de la acogida que se le dispensó  
anoche, máxime si se tiene en cuenta  
como estaban los ánimos.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

**El señor Ferrandis y el asun-  
to Torres Cartas.—Viaje de  
una infanta.**

Madrid 28 á las 23

La resolución del señor Fe-  
rrandis en el asunto relativo al  
señor Torres Cartas ha promovido  
cierto disgusto entre los Inge-  
nieros de la armada.

Algunos mánestranse partida-  
rios del pase de aquel á la reser-  
va.

Se anuncia la venida á prime-  
ros de año de la Infanta doña  
Paz.

*La Correspondencia de Espa-  
ña* relaciona este viaje con el  
matrimonio de la hija mayor de  
dicha señora.

**Noticias de Italia — Indemniza-  
ción**

Madrid 28 á las 23'30

*Paris.*—Dicen de Italia que el  
Cardenal Gotti ha entregado á  
S. S. el Papa un cheque, por va-  
lor de 36 millones de reales, im-  
porte de la indemnización de los  
Estados Unidos por la expulsión  
de los religiosos de Filipinas, que  
renunció el Rey de España por  
escrúpulos religiosos.

*Mencheta*

## Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y  
calmantes de la tos.

**FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ**

Abierta toda la noche.—Colón 22 y  
Perejil 2.—Palma de Mallorca.

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy.—Cavalleria Rus-  
ticana é I. Pagliacci.  
Entrada general: 1'25 ptas. Id. Pa-  
raíso: 0'90 id.

TEATRO LIRICO

Función para hoy por la compañía  
equestre Alegria, escogido programa  
con presentación de los cuatro elefan-  
tes.  
Entrada general: 0'60 ptas.

Bronquitis. El remedio más racion-  
al, son las Pastillas Morelló.

## IMPORTANTE

A todo el que se suscriba á  
**LA ALMUDAINA** y pague un  
año por adelantado se le re-  
galará dos tomos, los que eli-  
ja, de las bibliotecas Maucchi,  
Sampere y otras, que se ven-  
den á peseta el tomo.

Los suscriptores actuales  
que también paguen un año  
por adelantado gozarán del  
mismo beneficio.

También, tanto á los nuevos  
como á los antiguos suscrip-  
tores se les obsequia á con  
un calendario de pared y uno  
de bolsillo al finalizar el año.

## JEREZ DELGADO ZULETA

COSECHERO

1 litro Jerez pálido, 8 pesetas.—Una  
botella 3 pesetas.

Nota.—Tomando 12 botellas 0'25  
pesetas de bonificación por botella.

Otra importante.—A las que deseen  
fuera de Palma se les rebajará 0'25  
por litro si toman 16 litros.

Único punto de venta en Palma.  
COLMADO LA PROVIDENCIA

## ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25

Rico y variado surtido de molduras  
para cuadros.

CROMOS, ESTAMPAS, HOLOGRAFÍAS  
Precios muy reducidos

## MOTOR

de dos caballos de fuerza se desea  
vender uno en muy buen estado.  
Informes Centro de Anuncios.

## EL «RON BAGARDI»

es el mejor del mundo.  
Único representante en Baleares:  
Bernando Estela

## ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Pañería y Novedades para Señora y Caba-  
llero. Grandes y selectos surtidos en todas  
las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y  
Niños. Géneros del país é ingleses especiales  
de primera elección. Figurines ingleses y es-  
pañoles.

Sastrería á la medida para Señoras. Con-  
strucción de toda clase de prendas para Se-  
ño ra bajo modelos y figurines de París, Londres  
y Viena. Artículos especiales para la confe-  
cción de Sastre.

Sastrería á la medida para Militares. Gé-  
neros especiales para uniformes, galones, bor-  
dados y cuanto se necesita para el vestido  
militar.

Sastrería especial para los señores Sacer-  
dotes. Merinos, Paños y todos los géneros  
propios para el traje talar; todo de primera  
calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocate-  
los, Cingulos, Albas y todo lo que se requie-  
ra para el Culto Divino.

Estantería Religiosa de la Casa Vayreda.  
Orfebrería religiosa y servicio de mesa en  
Plata Meneses.

Camisería á la medida y confección de  
Blanco.  
Ropa blanca para servicio personal de ca-  
da cama y mesa.  
Cortinajes y Alfombras. Artículos de pun-  
to.  
Buen surtido, buen trato, venta de con-  
fianza y precios reducidísimos.  
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

